

Resolución del Partido Socialista Obrero Español de condena a la agresión militar de la Federación Rusa a Ucrania.

Comité Federal extraordinario del PSOE, 6 de marzo de 2022

El 24 de febrero, la invasión rusa de Ucrania, ordenada por Vladimir Putin, marca el inicio de una nueva época en Europa y en el mundo. Los europeos y nuestros aliados transatlánticos hemos logrado una admirable unidad para hacer frente al desafío planteado por el Kremlin, es fundamental mantenerla ante los graves retos que tendremos que seguir afrontando.

Ante esta situación, el Comité Federal del PSOE manifiesta su apoyo al presidente Zelensky y su gobierno, a las instituciones y la ciudadanía de Ucrania. Ucrania es un estado independiente y soberano, por lo que defendemos que su integridad territorial es innegociable.

El Partido Socialista Obrero Español condena enérgicamente la ilegal, injustificada e irracional agresión militar por parte de Vladimir Putin contra Ucrania, que pone en riesgo la estabilidad, la paz y la seguridad europea y mundial. Esta invasión es una flagrante violación del Derecho Internacional, y en particular de la Carta de las Naciones Unidas, así como un ataque a los principios y valores que han proporcionado a la Unión Europea paz y prosperidad.

El Partido Socialista Obrero Español es un partido comprometido con la paz y la solución pacífica de los conflictos. Por ello, lamentamos que los esfuerzos diplomáticos no hayan conseguido evitar la invasión ni el sufrimiento y la pérdida de vidas humanas que está causando la agresión rusa.

Desde el PSOE exigimos a Vladimir Putin que cese de inmediato e incondicionalmente la agresión contra Ucrania, retirando de inmediato las fuerzas militares rusas del territorio de Ucrania, revierta el reconocimiento de la independencia de Luhansk y Donetsk, y regrese a la vía del diálogo. Exigimos a Putin el cumplimiento del Derecho Internacional.

A lo largo de la historia, los éxodos en las crisis humanitarias siempre han tenido rostro de mujer. Llamamos la atención sobre las vulnerabilidades adicionales de las mujeres, muchas de ellas ya sufrieron la violencia de las grandes guerras del siglo pasado y décadas después ven cómo sus hijas deben huir para salvar sus vidas, y muchas se quedan solas como responsables de la familia. Las mujeres en la mayor parte de los conflictos son usadas como arma de guerra siendo víctimas de violencia sexual.

En respuesta a la injustificada agresión ordenada por Vladimir Putin, respaldamos la respuesta rápida y coordinada de la Unión Europea en la adopción de sanciones económicas contundentes, incluidas las medidas económicas y financieras y la prohibición de difusión de propaganda del Kremlin, con el objetivo de conseguir que Rusia ponga fin a los ataques contra Ucrania. El coste de no aplicar estas sanciones sería inaceptable e inasumible. Además, respaldamos la activación de la directiva de protección internacional para los refugiados ucranianos. Acogemos con satisfacción la



unidad europea en la respuesta conjunta a esta agresión, y reconocemos el liderazgo del Alto Representante de la UE, Josep Borrell, en la coordinación de la misma para conseguir una solución diplomática al conflicto.

La Unión Europea ha sido muy contundente en la toma de medidas para ayudar a la población ucraniana, entre las que destaca el hecho histórico y sin precedentes, de la acogida temporal de los refugiados de la guerra de Ucrania.

Pedimos a la Unión Europea y a los Estados Miembros que, en cooperación con las agencias humanitarias de Naciones Unidas y el conjunto de actores humanitarios, se incrementen los recursos de ayuda humanitaria de emergencia a las personas del país, con especial atención a los colectivos vulnerables, así como a los refugiados que huyen del conflicto.

Apoyamos el liderazgo que está ejerciendo el Presidente del Gobierno de España en la cooperación con los socios europeos y los aliados de la OTAN en la asistencia militar y humanitaria para poner fin a la invasión y evitar más víctimas mortales.

Finalmente, reconocemos los esfuerzos en favor de la paz de una Unión Europea unida y contundente en su respuesta a esta situación, defendiendo la seguridad y la legalidad internacional, así como la consolidación democrática. De la misma forma, expresamos nuestro reconocimiento a todas aquellas personas con ciudadanía rusa que han salido a las calles para condenar la guerra iniciada por el gobierno de la Federación Rusa y en la defensa de los derechos humanos, y pedimos a la Unión Europea y los Estados miembros que les presten apoyo y protección.